
令 和 ６ 年 第７回（12 月）定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

開始予定時間 12 月 12 日(木) 午前９時 30 分 

 質 問 者 質 問 内 容 

１ 

 

議席番号６番  

 石川   豊 議員 

         〈一問一答〉 

 

１．庁舎増設事業のその後の経過について 

（詳細は３ページ） 

２ 

 

議席番号３番  

 三輪   正 議員 

         〈一問一答〉 

 

１．防災と減災に事前対策の強化を  

２．「仮称 観光推進会議」創設を 

（詳細は４ページ） 

３ 

 

議席番号７番 

  中田 孝信 議員 

〈一問一答〉 

 

１．e スポーツによる地域振興について 

２．イラストレーター起用によるふるさと納税について 

３．町内で結婚写真等を撮影するカップルへの支援につい

て  

（詳細は５、６ページ） 
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４ 

 

議席番号１番  

 小林 玲子 議員 

〈一問一答〉 

 

１． 空き家解体後の固定資産税について 

２． 地籍調査後の課税について 

（詳細は７ページ） 

５ 

 

議席番号 2 番  

 高橋 速円 議員 

〈一問一答 

 

１．「総合戦略」について  

（詳細は８ページ） 

６ 

 

議席番号８番 

島 明日香 議員 

〈一問一答〉 

 

１．安全にスポーツを楽しめる空間づくりについて 

（詳細は９ページ） 
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１  

質 問 者 質 問 項 目 及 び 要 旨（具 体 的 な 内 容） 

議席番号６番 

石川   豊 議員 

〈一問一答方式〉 

1．庁舎増設事業のその後の経過について  

 

昨年 11 月の全員協議会において、庁舎増設事業について説明があり、その後本

年 2 月 29 日全員協議会の場において、町長の行政報告の中で、「役場庁舎の増設

事業については様々な観点から一度仕切り直しとさせていただきたい」との発言

がありましたが、この事業について、その後の経過を伺う。 
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２  

質 問 者 質 問 項 目 及 び 要 旨（具 体 的 な 内 容） 

議席番号３番 

三輪   正 議員 

〈一問一答方式〉 

１．防災と減災に事前対策の強化を  

 

近年は地震、台風、大雨など多発している。事前の防災、減災対策の重要性

が増している。具体的に次の４点について町の対策を伺う。 

（１）災害時における生活用水（トイレ、洗濯、風呂）の確保のため「井戸水」

利用を火災時には池、用水池の所有者、管理者と事前に町と協定を結び、

災害などに備えるべきでないか。 

（２）山火事など大規模火災の消防ヘリコプターの訓練が必要ではないか。 

（３）避難所運営に問題はないか。（人員配置、備蓄品、機材など） 

（４）自主防災組織は全集落で結成されているが、活動の状況はどうか。 

 

２．「仮称 観光推進会議」創設を 

 

今年は「佐渡島の金山」が世界文化遺産登録になり、金銀の荷揚地として出

雲崎にとって観光に生かすチャンスである。 

（１）１１月１７日の「歴史ガイド」に参加して、出雲崎の歴史、観光資源の

多さに驚いた。これら資源を結びつけて、通年観光の推進を強化すべきと

考えるが、町長の所見を伺う。 

（２）産業観光課、教育委員会、観光施設の連携によって観光客の増加と満足

を進めるため「仮称 観光推進会議」と創設すべきと考えるが、町長の所

見を伺う。 
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３  

質 問 者 質 問 項 目 及 び 要 旨（具 体 的 な 内 容） 

議席番号７番 

中田 孝信 議員 

〈一問一答方式〉 

１．e スポーツによる地域振興について  

 

昨今、パソコンやゲーム機を利用した e スポーツが世間的にも認知されるよ

うになり、プロとして活躍する選手も国内外を問わず輩出されるなど新しい文

化として定着していると認識している。その最たる例として IOC が 2023 年に開

催した「オリンピック・e スポーツ・ゲームズ」であろう。 

 e スポーツはその性質上、実際に激しく身体を動かすものではないため、健康

増進からは縁遠いものと見られているが、年齢や体力に関係なく遊べる点、手

指を使う動作による認知症予防、他者とのコミュニケーションによる世代間交

流・社会参画促進につながるのではないか、また、全国的にも地域活性化の一

助として e スポーツを活用しようという試みがあり、本町においても地域振興

の一助として活用できないかと考えている。 

以上を踏まえ次の点について質問する。 

（１）本町において e スポーツを推進していく予定はあるか伺う。 

（２）e スポーツのもたらす健康増進（認知症予防など）について認識を伺う。 

（３）長岡市において寺泊、栃尾地域にそれぞれ e スポーツ設備を設置し、地

域住民が自由に利用できるようになっているが、本町においても町民体育

館または町内公民館などにおいて e スポーツの実施設備を新設し、町民が

自由に利用、観戦等交流できる仕組みは検討可能か伺う。 

 

２．イラストレーター起用によるふるさと納税について  

 

本町のふるさと納税増額を進めるべく、若年～青年層向けの返礼品が少なく、

新規開拓に向けこれらを対象とした返礼品を増やすのが良いのではないかと考

えている。具体的には北海道えりも町において、返礼品企画に参加しているイ

ラストレーターから一人を選び、デザインをリクエストし、イラストを作成し

てもらい、NFT アートとしてそれを受け取るといったものである。 
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出雲崎においても同様にゆるキャラや景色を利用したイラスト（絵画）を返

礼品として追加することが可能か伺う。 

 

３．町内で結婚写真等を撮影するカップルへの支援について 

本町は夕日の美しい町、そしてデートスポット、縁結びのパワースポット

として最近では株式会社ネクストレベルの運営する「縁結び大学」において

も 2024 年 11 月 1 日付の更新で紹介されている。 

また、夕凪の橋を撮影場所に結婚写真の撮影の需要もあり、実際に本年 9

月には結婚写真の撮影が行われ、撮影した夫婦からは非常に好評であった。

さらに出雲崎に移住とまでは行かずとも、別荘を構えたいとの要望も聞いて

いる。 

 このような事例から、町への移住を促進するために町独自の制度を直接役

場から説明受けたり、町のコマーシャルを視聴してもらい、その代わりに写

真撮影や町でパーティーをしてもらう費用を補助する等の制度は検討可能か

伺う。 
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４  

質 問 者 質 問 項 目 及 び 要 旨（具 体 的 な 内 容） 

議席番号１番 

小林 玲子 議員 

〈一問一答方式〉 

１．空き家解体後の固定資産税について  

 

過疎化や高齢化が進み、空き家が増加している。 

空き家を解体しても、更地にした土地の固定資産税は住宅用地の特例が受け

られなくなり固定資産税が上がる場合がある。 

当町も空き家が増加し活用方法や取壊しに苦慮しているところがあるので、

その後の管理等がしやすいようにするために「空き家解体後の固定資産税の減

免措置」などのルールの整備を検討する考えはないか伺う。 

 

２．地籍調査後の課税について  

 

 現在、当町でも地籍調査が行われているが、全地域の調査が終了するのは数

十年後とも聞いている。 

地籍調査が終わると面積が増え、個々の税負担が増えることもある。 

調査の終了時期の違いにより、税負担に不公平が生じないための検討が必要

なのではないか伺う。 
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５  

質 問 者 質 問 項 目 及 び 要 旨（具 体 的 な 内 容） 

議席番号２番 

高橋 速円 議員 

〈一問一答方式〉 

１．「総合戦略」について  

 

「第 2 期出雲崎町まち・ひと・しごと創生総合戦略」が今年度で終了する。

これについて以下質問する。 

（１）どう総括するか伺う。 

（２）出雲崎の魅力向上を図ることが掲げられてきたが、現時点でどう評価し

ているか伺う。 

（３）町民から町の PR に対するいろいろな評価の声を聞く。率直な認識を伺う。  

以上 
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６  

質 問 者 質 問 項 目 及 び 要 旨（具 体 的 な 内 容） 

議席番号８番 

島 明日香 議員 

〈一括質問方式〉 

１．安全にスポーツを楽しめる空間づくりについて 

 

多世代交流館きらりや屋外こども広場「すまいるパーク」が開設され、小さ

なこどもたちがのびのびと遊ぶ場所は整備が進んでいる。 

しかしながら、放課後や休日に体を動かして気軽にスポーツを楽しみたい小

学生や中学生の肩身が狭くなっている。児童クラブや放課後こども教室の利用

は、親にとっても安心できる場所の一つになっているが、自由にボールを蹴っ

たり投げたりできる場所が少ないことが現状である。 

そこで、以下のことについて問う。 

（１）こどもたちが、安全かつ楽しめるボール遊びに特化した空間づくりにつ

いて町長の所見を伺う。 

①広い緑地を新設、または整備する考えはあるか伺う。 

②屋内でも野球ボールを使える場を確保する考えはあるか伺う。 

 

（２）多目的運動場や野球場を、町内のこどもたちがより使いやすい設定や整

備をしていく必要があると思うが町長の考えを伺う。 

 

（３）こどもたちの体力向上のため、また、町のスポーツ振興のために今後ど

のような取組や工夫をしていくか。 
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